



Rapport annuel CS Yodel 2025

Très chères yodleuses, très chers yodleurs,

L'année 2025 a été marquée par de nombreux projets impliquant la relève, par les préparatifs pour la première Fête Fédérale de Yodel pour la Jeunesse, par la création d'un chœur d'enfants dans la ville de Bâle ainsi que par les travaux en vue de l'inscription du yodel sur la Liste représentative du patrimoine culturel immatériel de l'UNESCO.

Formation de chef de chœur

BKJV/ARY:

Ce cours se déroule actuellement très bien. 28 personnes effectuent pour le moment le 1^{er} stage. La 2^e partie pratique démarra au printemps et ensuite, il ne restera plus que le 2^e stage et la fête de remise des diplômes en décembre. Un cours avec une classe aussi nombreuse représente surtout un énorme travail en termes d'organisation et, pour la plupart des journées de cours, il est nécessaire d'avoir trois salles de cours, trois instructeurs ou instructrices et trois chœurs pour faire des démonstrations. J'en profite donc pour remercier tous les chœurs, qui, spontanément, se mettent à chaque fois à disposition pour cet important travail. Un grand merci revient également à Dayana Pfammater pour son très bon travail d'instructrice en chef.

ZSJW/NWSJ:

La nouvelle formation de chef de chœur démarre en janvier 2026 avec une classe motivée composée de quinze personnes.

NOSJV:

Le 6 décembre 2025, 19 cheffes et chefs de chœur motivés ont eu l'honneur de recevoir leur diplôme bien mérité. L'instructeur en chef, Michi Jud, a aussi reçu un diplôme pour avoir mené avec succès le premier cours.

Le prochain cours débutera en juin 2026 avec la séance d'information par Zoom.

Refonte du matériel pédagogique

Au printemps 2025, de nouveaux films sur la direction de chœur ont été tournés avec les participants au cours de la NOSJV et l'instructrice Anna Kälbener. Ils sont maintenant disponibles dans le nouveau cours en ligne et peuvent être utilisés comme aide supplémentaire pour la formation.

Formation de juré(e)

La nouvelle formation pour devenir membre de jury a débuté en octobre 2025, avec une classe de neuf personnes. La fin du cours aura lieu en avril 2026 afin que les nouveaux membres de jury puissent être disponibles pour la fête à Bâle.

Perfectionnement à Stans

Pour beaucoup de chefs de chœur, le cours de perfectionnement à Stans fait partie des rendez-vous incontournables. Beaucoup ont profité de l'offre diversifiée de 2025 et, dans l'ensemble, il y a eu beaucoup de participants aux modules. Les locaux de l'école de musique de Stans sont très appropriés pour ce type de formations continues.

Cours pour instructeurs (KLK)

Cinq yodleuses motivées ont participé aux trois journées de cours en novembre et en décembre 2025. Il leur reste maintenant à accomplir le stage qui débutera en janvier 2026 et les nouvelles instructrices seront disponibles pour les sous-associations à partir de l'été 2026. Mal Daria Occhini a dirigé pour la première fois ce cours et elle a accompli cette tâche avec brio.

Jury – Élaboration des rapports

Un groupe sélectionné de la Commission Jury s'est penché sur la question de l'activité de

www.ejv.ch



EIDGENÖSSISCHER JODLERVERBAND

jury et de l'élaboration des rapports. Dans le domaine de la numérisation, des solutions concrètes peuvent déjà être mises en œuvre à partir de 2026. Le principal gain dans ce domaine est la réduction du temps nécessaire à l'élaboration des rapports, ce qui permet de nouveau aux membres de jury d'être disponibles pour plus de deux blocs de prestations. De même, beaucoup de bonnes propositions sur la manière dont pourrait être organisée l'activité de jury ont été mises au point. Les votations qui auront lieu lors des assemblées des membres des sous-associations donneront une indication de la direction à prendre.

Camp de jeunes à Engelberg

42 personnes ont participé au camp 2025, ce qui représente un très bon taux de participation. L'ambiance y a été excellente et le niveau atteint impressionnant ; le bon niveau a pu être admiré lors du concert final à Engelberg. Le concert, qui a eu lieu au sein de la Tavolata dans le parc du village, a tout simplement été grandiose.

Concours de compositions 2026

Les vainqueurs ont été désignés lors de la séance d'été du jury.

Chœur de yodel: 1^{re} place : Ruth Krebs; 2^e place : Fritz Egli; 3^e place : Geri Zumbrunn

Chœur de jeunes: 1^{re} place : Ruedi Renggli

1^{re} Fête Fédérale de Yodel pour la Jeunesse

Le CO à Grindelwald travaille de manière formidable sous la direction de Heidi Schlunegger. La plate-forme dédiée aux inscriptions a été ouverte en novembre et les inscriptions arrivent petit à petit. Il reste encore beaucoup à faire, mais les travaux préparatoires pour une magnifique Fête Fédérale de Yodel pour la Jeunesse sont derrière nous.

UNESCO – Yodel

Le 11 décembre 2025 entrera dans l'histoire du yodel. Après d'innombrables séances et trois années d'intense travail, le yodel a été inscrit à New Delhi sur la Liste des traditions vivantes de l'UNESCO (Liste représentative du patrimoine culturel immatériel de l'humanité). Cet évènement a été fêté comme il se doit avec la Journée du yodel le 13 décembre, dans un cadre magnifique et avec une grande participation du monde politique et de la scène du yodel. Il reste à espérer que la société accordera désormais une autre valeur au yodel et que le yodel retrouvera le chemin des salles de classe.

Club de musique

L'offre a pu encore être étoffée avec les trois responsables : Heinz Riesen, Philippe Pellaton et Res Stauffenegger. Les plus de 120 abonnés ont aujourd'hui bien plus de 1000 fichiers de partitions à leur disposition.

Perspectives

2026 sera ma dernière année complète en tant que président de la Commission spécialisée. Dans de nombreux domaines, de bons successeurs ont déjà été trouvés et ont été formés. Il s'agit maintenant de trouver ici aussi les dernières personnes qui occuperont cette fonction à l'avenir.

Remerciements

Cette année, la charge de travail a été très élevée dans toutes les commissions. Je remercie tous les membres des commissions pour leur très grand engagement et leur soutien sans faille. Un grand merci à Beni Felder pour la direction prudente du secrétariat des cours. Et un merci à toutes et à tous les collègues du Comité central ainsi qu'au secrétaire Hector Herzig pour leur collaboration extrêmement agréable.

Emil Wallimann, Commission spécialisée Yodel